

## “NE FAIS PAS L'HABITANT !”

---

J'ai connu le fils d'un petit fonctionnaire qui, chaque fois qu'il voulait marquer de ridicule un acte ou un geste quelconque, lançait ces mots dans lesquels il trouvait de l'esprit :

“Ne fais pas l'habitant !”

Celui qui disait ces paroles méprisantes est allé aboutir à une condition bien humble sur un bateau. C'est en vain qu'il voudrait faire l'habitant aujourd'hui. Cette phrase se trouve encore sur certaines lèvres rieuses, inspirée par la légèreté, la nalgété ou la méchanceté.

“Ne fais pas l'habitant . . .” Cela est commode pour les princes de la fainéantise, parce que le mot habitant égale le mot labeur, le mot énergie.

“Ne fais pas l'habitant . . .” Ça va bien aux inconstants, parce que le métier de l'habitant est synonyme de stabilité.

“Ne fais pas l'habitant . . .” C'est un prétexte facile pour les viveurs, les gaspilleurs d'argent, parce que le travail du sol incline à l'économie.

“Ne fais pas l'habitant . . .” Ça va bien aux avocats de la débauche qui veulent masquer leur honte en ridiculisant ceux qui ne sont pas comme eux.

“Ne fais pas l'habitant . . .” C'est le dicton de quelques parasites qui oublient trop souvent que l'habitant les fait vivre.

“Ne fais pas l'habitant . . .” Que ces mots disparaissent du langage de tout homme qui respecte l'agriculture. A ces mots je souhaite une mauvaise année, une année qui entraîne leur disparition !

Si je pouvais émettre un vœu, je dirais surtout : “Fais l'habitant !”

“Fais l'habitant”, parce que l'habitant nous donne des leçons de labeur, de constance, d'économie, de moralité vraiment frappantes.

“Fais l'habitant”, parce que l'habitant est le roi de la terre; parce qu'il jouit d'une grande indépendance qui ne l'incline pas à mettre sa conviction aux enchères pour mieux assurer sa vie.

“Fais l'habitant”, parce que ses observations incessantes dans le grand livre de la nature l'ont doué d'un gros bon sens qui manque à plusieurs petits messieurs vernis des pieds à la tête.

“Fais l'habitant”, c'est le meilleur conservateur de la pureté de notre langue, de nos traditions et de notre foi.

“Fais l'habitant”, tu seras en même temps le plus grand coopérateur à la vie des humains. L'habitant est le générateur du pain qui fait le sang et qui fait la vie.

“Fais l'habitant”, parce que l'habitant a fait notre pays, et qu'il a besoin du concours de toutes les classes de la société pour continuer efficacement sa noble mission.

“Fais l'habitant” : la plupart de nos grands hommes sont des fils d'habitants qui n'ont pas honte de leur origine.

“Fais l'habitant . . .” C'est mon vœu de nouvel an pour toi et tous mes compatriotes.

---